Difícil acceso al crédito: porcicultores (El Financiero 29/05/09)

Difícil acceso al crédito: porcicultores (El Financiero 29/05/09)Héctor A. Chávez Maya Viernes, 29 de mayo de 2009 Insuficientes, los cambios en las reglas de operación. Peligran 500 mil pequeños productores. Piden presionar a la banca de primer piso. · ACCESO A RECURSOS, DIFÍCIL Difícilmente 90 por ciento de los porcicultores del país tendrán acceso a los créditos por mil millones de pesos que anunció el gobierno federal para atender la emergencia de falta de liquidez de empresas y productores, informó Carlos Ramayo Navarrete. El consejero de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (CPM) reconoció que sí se flexibilizaron las reglas de operación de las instituciones de la banca de desarrollo. Pero aun con ello no será posible tener acceso como productores particulares, ya que las organizaciones son las que tienen que hacer los trámites o tener el contacto con las instituciones. En entrevista con EL FINAN- CIERO, el empresario de Yucatán advirtió que dada la situación que enfrentan los productores como consecuencia no sólo de la alerta sanitaria que redujo en más de 90 por ciento el consumo de carne, sino de las acumulaciones de las importaciones de manera exponencial que permite la Secretaría de Economía y los altos precios de los granos, así como la depreciación del peso frente al dólar, al menos 500 mil pequeños productores en el país están en peligro de desaparecer. De acuerdo con el Censo Agropecuario presentado por el INEGI, en México existen cerca de un millón de unidades de producción de cerdo, la mayoría con hatos de entre tres y cinco cabezas. Las buenas intenciones de la banca de desarrollo están a la vista al haber propuesto la disminución de sus tasas de interés en 1.75 por ciento; sin embargo, el problema es la banca comercial, que no está decidida a perder un solo peso de sus utilidades con intereses que se mueven en no menos de dos dígitos. "El gobierno mexicano puede presionar a los bancos de primer piso para que también hagan una reducción, porque éstos no van a condonar ni un punto de sus utilidades." Informó que en una reunión con Rafael Gamboa, titular de la Unidad de Banca de Desarrollo de la Secretaría de Hacienda, les comentó que la normatividad interna de la banca de desarrollo no permite tomar decisiones a favor de los productores y su modificación está congelada en la Cámara de Diputados, aun cuando ya fue aprobada por el Senado. Trabas Las buenas intenciones para apoyar a los pequeños productores fluyen de parte de los directores; sin embargo, funcionarios de tercer nivel no autorizan algunos proyectos por el temor de que sean sancionados por salirse de los lineamientos. Ramayo Navarrete advirtió que la situación es más grave para los productores porcícolas en Yucatán, entidad que a pesar de tener 24 kilos de consumo per cápita, en comparación con los 14 a nivel nacional, no tiene granos forrajeros, por lo que sus costos de producción se han elevado 30 por ciento más que en el resto del país, al ser importadores netos de insumos. Finalmente pidió que la reestructuración de las deudas de los porcicultores sean a un plazo mavor de 180 días.